

# RAPPORT

DU

# MINISTRE DE L'AGRICULTURE

DE LA

## PROVINCE DU CANADA,

POUR LES SIX PREMIERS MOIS DE L'ANNÉE 1867 PRÉCÉDANT  
LA CONFÉDÉRATION.

*A Son Excellence le Très Honorable CHARLES STANLEY, Vicomte  
MONCK, Gouverneur-Général de l'Amérique Britannique du  
Nord, etc., etc., etc.*

PLAISE A VOTRE EXCELLENCE,

J'ai l'honneur de soumettre à Votre Excellence le rapport succinct des affaires du Département de l'Agriculture de la ci-devant province du Canada, pour la période des six premiers mois de l'année 1867 qui ont immédiatement précédé la Confédération des Provinces Britanniques de l'Amérique du Nord.

Le présent rapport eut dû vous être présenté par l'honorable M. McGee, mon prédécesseur dans le Département de l'Agriculture, dont l'organisation se trouve continuée par l'acte de l'Amérique-Britannique du Nord; mais de malheureuses circonstances, que le pays n'a cessé de déplorer, à savoir : une longue maladie suivie de près d'une fin tragique, ont voulu que la tâche me soit échue en partage. Une autre difficulté s'est rencontrée dans le fait de l'absence de mon assistant, M. Taché, absent pendant toute l'année 1867, qu'il a passée à Paris comme commissaire du Canada près l'Exposition Universelle.

Les rapports du Département de l'Agriculture, par la nature même des matières sur lesquelles s'exerce son administration, ont toujours nécessairement été et devront continuer à être faits pour l'année administrative, qui est l'année du calendrier, et ne peuvent pas suivre, en cela, le cours de l'année financière, qui, pour des raisons particulières de budget, se compose tout autrement.